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«Дело Евгения Жовтиса»

ЕВГЕНИЙ ЖОВТИС: «СМЫСЛ МОЕЙ ИЗОЛЯЦИИ ВООБЩЕ НЕ ОЧЕНЬ ПОСТИЖИМ» 
Андрей ГРИШИН, журналист КМБПЧиСЗ (для интернет-портала «Республика»)
8 августа 2011 г.

Это интервью с осужденным директором КМБПЧиСЗ Евгением Жовтисом было взято по телефону, когда он позвонил из «своей» колонии-поселении ОВ-156/13 через несколько часов после того, как комиссия администрации этого учреждения огласила решение об отказе ему в условно-досрочном освобождении. 

- Честно признаться, мы здесь, в головном офисе нашего Бюро, за исключением совсем уж неисправимых оптимистов, и сами не очень-то рассчитывали, что вас вдруг возьмут и освободят. А для вас насколько было ожидаемо такое решение комиссии?

- У меня не было никаких иллюзий по одной простой причине. Как известно, в январе этого года мне отказали в УДО при наличии у меня двух погашенных взысканий, которые в данном случае не должны учитываться, да и они и не учитывались — мне отказали по причине отсутствия поощрений, плюс потому, что я не член самодеятельной организации осужденных.

Перед новым рассмотрением у меня была та же ситуация — одно непогашенное взыскание при отсутствии поощрений. Поэтому я и предпринял ту попытку перенести рассмотрение на 16 августа, когда взыскание погасилось бы автоматически (дата погашения — 8 августа). Но как только стало известно, что рассмотрение моего заявления назначили на 2 августа, стало понятно, что шансов практически никаких.

- А есть ли у вас всё же надежда на амнистию?

- На амнистию есть определенные надежды просто потому, что я под нее однозначно подпадаю. Главный вопрос — когда она будет. И пока никто не знает. С амнистией вообще происходит какая-то достаточно странная ситуация: обычно об амнистиях никогда не объявляли за полгода или за несколько месяцев до нее — как правило, о них вообще никогда не объявляли настолько задолго. В парламент вносился закон об амнистии, приуроченный к какой-либо знаменательной дате вроде юбилейного Дня Конституции или Дня Независимости, принимался достаточно тихо парламентом и подписывал президентом, после чего публиковался.

Особого пиара вокруг амнистии не было — в отличие от ситуации, которая сложилась сейчас, когда в марте сам президент объявил о том, что амнистия будет, потом законопроект был внесен в парламент, а теперь вдруг он в парламенте завис. И сейчас не очень понятно, когда будет амнистия:  она привязана к 20-летию независимости, поэтому может быть принята и в сентябре-октябре, и в ноябре-декабре, а то даже и в январе, как это было в 2006 году, когда она была приурочена к 15-летию независимости.

Трудно сказать, когда она будет, но, во всяком случае, в течение вот этих шести месяцев, на которые мне отложили рассмотрение моего УДО вот уже во второй раз.

- Вместе с вами на комиссии были и другие ваши «товарищи по несчастью» — кому-то из них повезло больше чем вам?

- Сегодня рассматривались дела еще шести человек, из них получили рекомендацию на УДО трое, а другие трое не получили — у них взыскания за злостные нарушения режима.

- Те, кто прошел, они на самом деле заслужили освобождения — то есть у них сплошные поощрения при отсутствии взысканий, активное участие в самодеятельной организации, чему вы так противились?

- Понимаете, рассмотрение заявлений на УДО — это достаточно формальная процедура, при которой главное — есть ли у тебя поощрения, нет ли у тебя взысканий, ну и большое внимание обращается на то, погашен ли вред потерпевшим, выплачено ли по иску. На сегодняшней комиссии положительное решение получили те, у кого нет взысканий, а есть одно-два поощрения. Обычные ребята, которые имеют полное право на освобождение.

Само условно-досрочное освобождение или замена неотбытой части наказания на более мягкое имеет под собой достаточно формальный критерий: сколько человек уже отсидел — одну треть или больше. Главный же вопрос состоит в том, представляет ли человек опасность для общества или нет.

Государство должно для себя решить, кто будет на свободе, пусть даже под каким-то надзором нести наказание, не связанное с лишением свободы, то есть дать человеку возможность поддерживать семью, воспитывать детей. Само государство должно оценить человека по неким формальным признакам: сподобились ему дать поощрение или не сподобились, опоздал он на проверку, за что ему вынесли предупреждение, или не опоздал.

Понятно, что всё это совершенно несоразмерные вещи. Вот в моем случае, посмотрите, абсолютно мнимое нарушение режима в феврале этого года, если оно вообще было, это правонарушение, то какое-то очень мелкое — вынос еды из столовой. Понятно, что оно не может стоить года дальнейшего «перевоспитания человека», такой мельчайший проступок. Это совершенно неадекватно.

- А все ваши взыскания исходили от разных должностных лиц, или кто-то из колонистского начальства персонально заимел на вас зуб?

- Я думаю, это всё спланировано, я бы так это назвал. То есть, если вы заметили, я получаю по взысканию аккуратно каждые полгода. Руководство позволяет себе использовать эти взыскания в качестве аргументов для неразрешения проживания за пределами колонии с семьей  или в данном случае — в отказе по УДО. Здесь это не зависит ни от кого персонально.

Я даже так скажу:  решение принимается вообще не здесь, и в этой ситуации от руководства колонии мало что зависит. Была бы на то их воля, поверьте, никто бы мне никаких взысканий не объявлял, а наоборот, они были бы счастливы, если бы я быстрее ушел домой. Я думаю, всем всё понятно, и не думаю, что в колонии есть хотя бы один человек, которому непонятно, что происходит.

- В своем выступлении на заседании комиссии вы сказали, что у вас уже не тот возраст, чтобы исправиться. Видимо, вы так и не встанете на «путь исправления» и не вступите в совет правопорядка?

- Вопрос о вступлении в секцию правопорядка — это еще один вопрос, на который нужно обратить внимание. Как известно, уголовно-исполнительные законодательства Казахстана и России очень схожи, потому что вышли из одной шинели советской карательной системы. Еще с советского времени  создание «актива» противопоставляло исправившихся, то есть законопослушных осужденных, тем, кто живет по «блатным законам» и всё такое прочее. Но в современных условиях это полная ерунда! И хотя я только что говорил, что у нас и в России законодательства схожие, в соседней стране приказом руководителя службы исполнения наказаний такие секции вообще отменены с 1 января 2010 года. Их нет, и это совершенно правильно, потому что они никакой роли не играют и сейчас абсолютно формальны.

Но самое печальное, что у нас при рассмотрении вопроса об УДО и так далее в основном обращают внимание на формальность — написал ты заявление на вступление в секцию или не написал. Я же участию в секции правопорядка  предпочел участие в других секциях (я активно участвовал в оформлении стендов с разъяснением прав и обязанностей заключенных  или в юридической помощи осужденным и сотрудникам, в секции спорта).

Понимаете, если на это смотреть по существу, а не по форме, то понятно, что участие в этих организациях, вступление в них — дело добровольное. Но оно обуславливается какими-то особенностями: допустим, если ты не вступишь «добровольно», то тебе в отпуске откажут, Поэтому, когда меня спрашивали, почему вы не вступили, я говорил, что не вижу в этом необходимости.

 Дело не в том, что я не хочу ходить строем — это само по себе,  где надо, там строем и так ходят, а просто я против формального участия. Я вообще не принимаю формальность, особенно когда принуждают, тем более что по закону это дело добровольное.

- Сейчас уже не только по слухам известно, что система КУИС снова переходит в ведомство МВД. Может ли этот переход как-то отразиться по отношению к вам — на условиях содержания, на взысканиях-поощрениях?

- Я не думаю, что особо что-то поменяется в отношении меня лично, но мне вообще неясны мотивы этого перехода. Существует аргумент, что гражданское ведомство не справилось — разоблачения коррупции, тюремные бунты. Но ведь и в бытность этого ведомства в системе Минюста КУМС всегда возглавляли люди в погонах, выходцы из полиции. Сейчас намечается объединение тех, кто занимается борьбой с преступностью и поимкой правонарушителей, и тех, кто должен заниматься их социальной реабилитацией. Однако же это совершенно разные функции и задачи.

Совмещение опять в одном ведомстве этих двух функций — мы это проходили в Советском Союзе — ни к чему хорошему это не привело. И я не уверен, что это действенное средство победить коррупцию, я очень скептически к этому отношусь. И это очень печально, потому что с моей точки зрения в области уголовно-исполнительной системы ранее делались небольшие попытки движения в правильном направлении, а теперь всё это двинулось назад.

- И все-таки, на ваш взгляд, кому это надо, чтобы вы и дальше оставались в заключении? Понятно, что вопрос законности здесь даже рядом не стоит. Раньше была версия, что власти боятся, что вы своей критикой можете как-то испортить председательствование Казахстана в ОБСЕ. Однако Казахстан и без вас с этим прекрасно справился. Вряд ли теперь власть будет опасаться, что вы начнете вставлять «палки в колеса» нашему председательствованию в Организации исламской конференции?

- Я теряюсь в догадках — какой во всем этом смысл. Смысл моей изоляции вообще не очень постижим. Чтобы меня каким-то образом сломать? Мне, конечно, неприятно, уже шестой десяток, колония — не самое лучшее место проводить время после пятидесяти, но как-то все-таки держусь. Здоровье, конечно, не улучшается, но всё же...

И причем какая-то упертость в плане «не пущать», она меня не скажу, что пугает, но в какой-то степени вызывает недоумение с точки зрения адекватности реакции на какие-то «выхлопы». И это очень печально.

В данном случае речь идет обо мне, всё же я этим всем занимался профессионально, но теперь можете представить, что и как происходит с обычными людьми, выступившими в защиту кого-нибудь! Я посмотрел информацию о начавшемся в Актау судебном процессе Натальи Соколовой — к сожалению, эта информация никак не добавляет мне оптимизма. Она показатель такой же реакции «системы», как и в моем случае.

ИСТОЧНИК:

Интернет-портал «Республика»

www.respublika-kaz.info/news/politics/16663/

* * *

«Горячая точка»

В ОТВЕТ НА УБИЙСТВО ПРОФСОЮЗНОГО АКТИВИСТА БАСТУЮЩИЕ РАБОЧИЕ ВЫДВИНУЛИ ПОЛИТИЧЕСКИЕ ТРЕБОВАНИЯ
Информационная служба Социалистическое движение Казахстана
7 августа 2011 г.
По сообщению бастующей работницы «Озеньмунайгаз» Розы Тулетаевой, на предприятии «Мунайфильтрсервис» 2 августа был убит  профсоюзный активист Жаксылык Турбаев. Это и стало поворотным пунктом, когда бастующие решили активно выступить против правящей партии «Нур-Отан» и коллективно вступить в «Народный фронт». 
28-летнего нефтяника обнаружили на своем рабочем месте - на промысле, убитым после профсоюзного собрания. Что интересно, работодатель сознательно оставил его на рабочем месте, когда все рабочие ушли на профсоюзную конференцию.

Жаксылык Турбаев был инициатором переизбрания председателя профсоюзной организации, который, как и Ербосын Косарханов из профсоюза АО «Каражанбасмунай», погряз в коррупции и проводил политику работодателя. Трудовой коллектив поддержал Жаксылыка и организовал отчетно-выборную кампанию, а 2 августа должна была пройти конференция профсоюза. Но администрация компании, зная, что Жаксылык является делегатом конференции, настояла на том, чтобы он остался на рабочем месте. Туда как раз и нагрянуло трое убийц, когда все рабочие были на профсоюзном собрании.

Тело Жаксылыка обнаружили случайно, затем его отвезли в морг, где провелась экспертиза. Родственникам и товарищам удалось только 6 августа похоронить Турбаева. На похоронах рабочие компании поклялись продолжать борьбу и очистить свой профсоюз от ставленников работодателей. Это убийство всколыхнуло и весь бастующий регион. 
Смерть Тлегена Сагындыкова, разгон 8 и 10 июля палаточного лагеря участников голодовки в «Озеньмунайгазе», гибель молодого нефтяника Дохторбая Сарсенбаева во время взрыва на промысле в ТОО «Жондеу», а теперь и это убийство, выполненное руками наемных бандитов, переполнило чашу терпения.

– Мы уже третий месяц лежим под палящим солнцем и добиваемся своих социально-экономических требований в рамках коллективного трудового спора. Право на забастовку дам декларировано, как в Трудовом Кодексе, так и Конституцией. Однако работодатель организует, по сути, массовый локаут. На 2 августа уволено только на предприятиях «Озеньмунайгаза» 452 рабочих и сейчас эта цифра перевалила за 500. Такие же увольнения идут на «Каражанбасмунае» и на других предприятиях и ТОО, охваченных забастовкой. Люди устали от невозможности разрешить этот конфликт, мы никому не нужны и в первую очередь нашей власти. Мы нужны им только когда нужно голосовать за их партию, а в действительности наши жизни ничего не стоят! – рассказала о настроениях нефтяников Роза Тулетаева.

Безнаказанность всех этих убийств, бандитских нападений, поджогов домов профсоюзных активистов, арест законных представителей коллективов – юриста профсоюза «Каражанбасмунай» Натальи Соколовой и профсоюзного деятеля Акжаната Аминова, серия провокаций и применение ОМОНа против бастующих 8 и 10 июля, все вместе привело к радикализации сознания нефтяников и к неизбежной политизации трудового конфликта. Видя позицию властей, депутатов однопартийного Парламента, и самой правящей партии, нефтяники решили организовать кампанию против «Нур-Отана». И первым шагом на этом пути стало их массовое вступление (около двух тысяч) в недавно созданный «Народный фронт».

Можно спорить насколько это своевременно, и что это наоборот может помешать осуществлению требований бастующих, но ясно одно рабочие уже не хотят мириться со своим положением и безропотно терпеть убийства, избиения и репрессии. На сцену выдвигаются уже политические требования, и мы социалисты со своей стороны не должны быть в стороне от этих процессов. Сейчас надо немедленно приступить:

1.      К созданию одного единого профсоюза из числа профкомов и групп, которые поддерживают забастовку;

2.       Начать дискуссию о формировании собственной политической организации с акцентированием внимания на требованиях национализации и рабочего контроля;

3.      Совместно с местными жителями начать процесс создания народных комитетов и других форм смоорганизации для помощи бастующим и недопущения силового подавления стачки.

ИСТОЧНИК:

Информационная служба СДК

www.socialismkz.info/news/2011-08-07-1548

* * *
«Политический процесс»

ЗА ПОМОЩЬ РАБОЧИМ – СЕМЬ ЛЕТ ТЮРЬМЫ
Асхат АХМЕТБЕКОВ, интернет-портал «Республика»
5 августа 2011 г.
Семь лет заключения в колонии общего режима с изоляцией запросил гособвинитель для юриста профсоюза АО «Каражанбасмунай» Натальи Соколовой, судебный процесс над которой завершается в городе Актау. Более того, компания-заявитель - АО «Каражанбасмунай» - пытается «повесить» на нее свои убытки на общую сумму более чем 1,2 миллиарда тенге! 

Слушания начались в прошлый четверг — 28 июля. В отношении Натальи Соколовой, которую уже более двух месяцев держат в заключении, выдвинули обвинения по статье 164, ч. 3, и статье 334, ч. 2, УК РК — разжигание социальной розни и нарушение порядка организаций и проведения собраний, митингов, пикетов, уличных шествий и демонстраций. Максимальный срок заключения только по первой статье — десять лет. Уголовное дело было возбуждение по заявлению и.о. президента АО «Каражанбасмунай» Юань Му.

По информации супруга Натальи Соколовой Василия Чепурного, к сегодняшнему дню на процессе были завершены выступления потерпевшей стороны и свидетелей со стороны потерпевших, а также завершились просмотры файлов, видеофайлов, прослушивание телефонных переговоров. Кроме того, были озвучены различные ходатайства участвующих в деле сторон.

- Мы ходатайствовали о том, чтобы вообще обвинения по 334 статье были сняты. Потому что во время суда реально ни одного доказательства не было представлено, что именно она организовывала и проводила собрания, митинги, пикеты. Вдобавок ко всему были еще отказные уголовные материалы по этим собраниям и митингам. Частично ходатайство осталось на рассмотрении, сегодняшний день еще покажет, — подчеркнул он.

По словам Галыма Агелеуова, находящегося в Актау по проекту Казахстанского Международного бюро по правам человека и соблюдению законности и присутствовавшего на судебном заседании, в прениях выступали со стороны обвинения представители прокуратуры, компании как потерпевшие и сторона защиты — Наталья Соколова, ее адвокат и супруг Василий Чепурной.

- Представитель прокуратуры потребовал семи лет лишения свободы общего режима с изоляцией от общества. По первой статье он просил семь лет, по второй — полгода, но по совокупности сказал семь лет в сумме. В своих выступлениях что прокуратура, что потерпевшая сторона акцент сделали на корыстном интересе Натальи Соколовой. Мол, она пыталась вернуть свои деньги. Причем свидетельские показания рассматривались только со стороны обвинения — свидетели со стороны защиты привлечены к суду не были. Получилось, что процесс был однобоким и не был прозрачным, заслушивалась только сторона обвинения, — рассказал г-н Агелеуов.

Но и это еще не все: на Наталью Соколову «повесили весь ущерб, который понесла компания».

- Это 1 миллиард 219 миллионов тенге. Весь ущерб только «Каражанбасмуная» за период с мая, — отметил Галым Агелеуов.

Однако сторона защиты, продолжает он, разбила все доводы обвинения. Во-первых, она указала на то, что 17 мая, когда началась забастовка, Наталья Соколова вообще привлекалась как юрист и она давала консультации, поэтому сами работодатели были заинтересованы в том, чтобы она, как юрист, присутствовала на собраниях и встречах.

- И фактически она пострадала за свою профессиональную деятельность как юрист. Лидером забастовки она не была, потому что все делали сами работники. Нет ни одного ее призыва к забастовке, нет ни одного ее обращения к работникам с таким призывом, напротив, на видеоматериалах она говорит о необходимости примирительной комиссии.

Вдобавок ко всему представители ответчика обратили внимание на то, что руководство компании с 17-го по 31 мая вообще никак не реагировало на забастовку. Тем самым оно проигнорировало генеральное соглашение: вместо того чтобы на примирительной комиссии решать вопросы, компания просто стала увольнять сотрудников.

База защиты, отмечает Галым Агелеуов, была крепкой, было доказано, что это был трудовой спор и ни о какой социальной розни речи быть не может, не говоря уже об организации забастовки.

- Фактически процесс нес полузакрытый характер. Потому что получилось так, что все, кто хотел присутствовать в суде, их под различными предлогами не регистрировали и отфутболивали. Нам известно, что какая-то иностранная журналистка хотела прийти на процесс и ее отфутболили. За диктофон выгоняют из зала суда. До того, как я приехал, несколько человек уже пострадали от этого. И когда я появился, меня тут же в первую минуту выставили из зала, и мне пришлось разбираться до уровня председателя областного суда, — подчеркнул он в завершение своих слов.

Отметим, что председательствующая судья Гульмаржан Адильсултани, выходя в совещательную комнату, не сообщила присутствующим о дате и времени оглашения приговора.

Как мы уже писали ранее, 24 мая нынешнего года юриста профсоюза «Каражанбасмунай» Наталью Соколову признали виновной в организации несанкционированного собрания в Актау и приговорили к трем суткам административного ареста. В день, когда она должна была выйти на свободу, женщину обвинили в разжигании социальной розни. Срок ареста был продлен сначала на 10 дней, а затем — еще на 2 месяца. Таким образом, Наталья Соколова уже третий месяц находится в заключении; апелляцию об ее освобождении отклонили.

Поддерживают ее не только на судебных заседаниях, куда ежедневно приходят десятки работников «Каражанбасмуная» и «Озенмунайгаза», но и на площадях. Так, бастующие работники «Каражанбасмуная», требующие немедленного освобождения ее из-под стражи, уже четвертые сутки находятся в центре города Актау, неподалеку от областного акимата.

По информации одного из участников акции протеста Наурыза Тулебаева, место проведения акции протеста рабочих переместилось к площади Ынтымак, что находится напротив Мангистауского областного акимата. Однако выйти на саму площадь нефтяникам не удается:

- На площадь нас не допускает полиция. Поставлено оцепление. Нас порядка двух тысяч человек, но мы все рассыпаны в округе.

...Напомним, что масштабная акция протеста работников компании «Каражанбасмунай» началась на территории предприятия еще 17 мая нынешнего года и уже 2 июня продолжилась в областном центре — городе Актау. Здесь в течение нескольких дней работники компании собирались на площади Ынтымак у здания облакимата, затем акция продолжилась на одной из городских автостанций и далее переместилась уже к офису самой компании «Каражанбасмунай». По разным оценкам, в забастовочной кампании участвовало в среднем до двух тысяч человек. В числе главных требований значились освобождение юриста ОО «Профсоюз работников «Каражанбасмунай» Натальи Соколовой и восстановление на работе всех уволенных рабочих активистов. Кроме того, ими был выдвинут ряд требований по улучшению условий труда и повышению заработной платы.
ИСТОЧНИК:

Интернет-портал «Республика»
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«Extra!»

В АЛМАТЫ ПРОИЗВЕДЕН АРЕСТ ПРАВОЗАЩИТНИКА ВАДИМА КУРАМШИНА 

Информационная служба Социалистическое движение Казахстана

6 августа 2011 г.

5 августа в 22 часа в Алматы на пересечении улиц Пушкина и Макатаева была остановлена полицейскими машина правозащитника Вадима Курамшина. Вместе с ним в машине ехал оппозиционный и общественный деятель Игорь Колов, который и сообщил о неожиданном задержании, пояснив, что полицейские объявили Вадиму, что тот находится в розыске и будет арестован. Затем правозащитника отвезли в Медеуское РОВД, откуда он уже сам смог дозвониться до нас.

Вадим рассказал нам, что, по словам полицейских, ДВД города Астаны отправил ориентировку об аресте Вадима Курамшина по возбужденному уголовному делу по статье 235, части 1 Уголовного Кодекса РК «создание организованной преступной группировки». Будучи в Медеуском РОВД, ему сообщили, что тот будет этапирован в Астану. Правозащитник считает, что данное уголовное дело сфабриковано в связи с последними кровавыми событиями в колонии поселка «Гранитный» Акмолинской области в июне этого года.

Вадим Курамшин также сообщил, что у него есть видеообращение заключенных данной колонии, которых пытали и требовали, чтобы те дали показания против него. Эти видеоролики переданы некоторым независимым СМИ, и они будут в ближайшее время обнародованы. Также по факту преследований и попыток его арестовать он дал подробное интервью радио Азаттык (Свобода). 

После того как В.Курамшин позвонил в офис Социалистического движения Казахстана, в Медеуский РОВД г. подъехали председатель независимого республиканского профсоюза «Жанарту» Есенбек Уктешбаев и Игорь Колов. По сообщению Есенбека Уктешбаева, у полицейских нет санкции на арест Вадима. 

Незаконно задержанный известный правозащитник Вадим Курамшин, после проведенной ночи в Медеуском РУВД, откуда его также незаконно собирались отправить в Астану, был освобожден 6 августа. 
Тем не менее, возбужденное против Вадима уголовное дело еще не закрыто и угроза ареста еще висит над ним.
ИСТОЧНИК:

Информационная служба СДК
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«Право на свободу мирных собраний»
СТАРИКАМ НЕ ПОМОГАЮТ, А ПРЕССУ ОБВИНЯЮТ

Алла ЗЛОБИНА, интернет-портал «Республика»
5 августа 2011 г.

В Уральске супружеская пара Азбергеновых вновь пикетировала акиматы города и области. На этот раз пенсионеры из поселка Щапово Таскалинского района Западно-Казахстанской области повесили на грудь плакаты, где поименно перечислили чиновников, судей и прокуроров, которые так или иначе способствовали произволу по отношению к ним. 
Это уже вторая акция протеста Искака и Баян Азбергеновых. 28 июня они пикетировали акимат Уральска, после чего заместитель акима области Серик Сулеймен пообещал им создать специальную комиссию для расследования инцидента.

- Если в отношении вас совершено беззаконие, все исправим, — заверил тогда чиновник.

Беды пенсионеров начались четыре года назад, когда местный предприниматель Фарид Санкубаев построил кафе рядом с их домом. Как рассказывают пожилые люди, он сровнял с землей пристройку к их дому: расстояние между кафе и домом Азбергеновых не соответствовало нормам противопожарной безопасности, а переносить кафе хозяин не захотел и предложил пенсионерам снести пристройку. Азбергеновы отказались, тогда предприниматель подал иск в суд и выиграл его. Пенсионеры, не искушенные в юриспруденции, вовремя это судебное решение не обжаловали. Судоисполнители снесли пристройку к дому пенсионеров в их отсутствие. Тогда взрослая дочь пенсионеров бросилась защищать родительский дом, но была избита, как говорит, хозяином кафе. Полиция отказалась возбуждать по этому факту уголовное дело, а предприниматель был оштрафован на... шесть тысяч тенге.

- В тот день нас не было дома, - рассказали Азбергеновы. - Когда вернулись, на месте пристройки обнаружили груду мусора, поломанные яблони, погреб с припасами был засыпан землей...

Пенсионеры тщетно обращались в суд, в ЗК филиал партии «Нур Отан», писали президенту.

После июньской акции протеста, как рассказали пожилые люди, ничего не изменилось: их по-прежнему футболят из кабинета в кабинет. Как-то в областной прокуратуре, рассказали они, им пришлось просидеть в коридоре больше часа, после чего их буквально выпроводили на улицу.

Акция пенсионеров собрала массу прохожих. Люди возмущались: почему власти бездействуют?

Полицейские попытались припугнуть стариков административным наказанием, предлагали покинуть площадь, но задерживать их опасались. Супругам предлагали пойти на прием и к прокурору области Жаксылыку Байтукбаеву, и к акиму области Бактыкоже Измухамбетову. Но выяснилось, что прокурора в области нет, а вместо Измухамбетова к пенсионерам опять выйдет замакима Серик Сулеймен.

- Мы никуда не пойдем! Мы уже пытались добиться приема у этих людей. Нас к ним не пустили. Мы уйдем, только если прокурор и аким области сами к нам выйдут, — заявили супруги.

После эмоциональных перепалок стало плохо Баян Азбергеновой, которая страдает астмой. Она опустилась на землю и пыталась быстро принять лекарства, кто-то вызвал «Скорую помощь». От госпитализации женщина отказалась. Отсидевшись на асфальте, она поднялась и встала рядом со своим мужем.

- Хоть стреляйте, не уйдем! Вы всех давите! Кто будет защищать наших детей?! — обращаясь к полицейским, заявила Баян.

Наконец, супругов убедили пройти в расположенное рядом здание областного акимата.

- Мы пойдем туда только с журналистами! — заявили те.

Но когда Азбергеновы в сопровождении журналистов подошли к дверям акимата, оттуда вышел начальник областного управления внутренней политики Тлеккабыл Имашев.

- Этих заводи, — Имашев показал пальцем на пенсионеров. — А журналистов не впускать! — распорядился он.

- Без них не пойдем! — остановились старики.

Спор продолжился совершенно неожиданными обвинениями в адрес журналистов.

- Почему журналистов не впускать? — поинтересовалась автор этих строк у г-на Имашева.

- А вы манипулируете жизнями людей! — вдруг стал кричать в фойе областного акимата начальник областного управления внутренней политики ЗКО.

- Я?! — чего-чего, а такого заявления никто не ожидал.

- Вы! Я очень хорошо знаю, чем конкретно вы занимаетесь! — продолжал кричать Тлеккабыл Имашев, удаляясь по лестнице облакимата.

- А чем ты занимаешься? — удивленно спросили коллеги.

- Еще не знаю, но нужно выяснить...

- Они на тебя, как в случае с Бектургановым (тогда собкора «Республики» по ЗКО пытались обвинить в организации скандальной пресс-конференции экс-советника акима области), не хотят всех собак повесить? — предположили присутствующие.

Тут появился Серик Сулеймен.

- Агай, я с вами поговорю, но без журналистов. Наедине. Да и зачем вам журналисты? От них вам какая польза? — спросил замакима.

- Они единственные, кто нам помогает. Без них вы бы про нас и не вспомнили, — отрезала Баян Азбергенова.

Серик Сулеймен стал уверять пенсионеров, что целая группа должностных лиц уже пытается решить их вопрос. Наконец, замакима сдался и пригласил всех внутрь. Двери здания облакимата открылись перед журналистами и фотокорреспондентами местных газет и... демонстративно закрылись перед собкором «Республики».

- Сказали: не пускать, — ухмыляясь, сообщил дежурный полицейский.

Супруги Азбергеновы и журналисты вышли из здания акимата ЗКО через полчаса.

- В акимат пришел и исполняющий обязанности прокурора области Аспенби Жарылгасов, — рассказали коллеги. — Он тоже начал с того, что ему нужно поговорить с пенсионерами без представителей СМИ.
Журналисты так и не поняли: к чему такая келейность?

- Жарылгасов сказал, что в их (пенсионеров) случае пропущены сроки обжалования судебного решения, что полномочия прокуратуры не безграничны... Но ведь сама прокуратура, как надзорный орган, могла обжаловать несправедливое решение суда, — возмущались уже журналисты.

Азбергеновым вновь пообещали, что их примет прокурор области, а акимат «еще раз изучит их ситуацию».

...Обвинения начальника управления внутренней политики ЗКО в адрес журналиста мы попросили прокомментировать директора ЗК филиала международного Бюро по правам человека и соблюдению законности Павла Кочеткова.

- То, что именно собкора «Республики» демонстративно не пустили вместе с другими журналистами в здание акимата — прямое нарушение равноправия граждан. А слова чиновника, что журналист «манипулирует жизнями людей» и «я знаю, чем вы занимаетесь...» — серьезное обвинение в подстрекательстве, которое ни на чем не основано. Такие публичные обвинения можно расценивать и как клевету. Кроме того, этика государственного служащего не позволяет так себя вести — это уже моральная сторона дела... А в целом действия работников акимата можно расценивать как откровенное воспрепятствование профессиональной журналистской деятельности.
ИСТОЧНИК:

Интернет-портал «Республика»
www.respublika-kaz.info/news/society/16655/
* * *

«Право на свободу от пыток и жестокого, бесчеловечного

или унижающего достоинство обращения и наказания»

В КОКШЕТАУ ТРОЕ СОТРУДНИКОВ ПОЛИЦИИ ОСУЖДЕНЫ ЗА ПЫТКИ

Светлана ГЛУШКОВА, радио «Азаттык»
4 августа 2011 г.

Три полицейских управления внутренних дел города Кокшетау осуждены за пытки. Полицейские Александр Верясов, Арман Найманов и Рустам Шурагулов пытали местного жителя, заставляя признаться в том, что он не совершал.

Оперуполномоченный по раскрытию имущественных преступлений отдела криминальной полиции Александр Верясов приговорен к трем годам тюрьмы общего режима. Арман Найманов и Рустам Шурагулов осуждены каждый на два года тюрьмы условно. Информационное агентство «Интерфакс-Казахстан» сообщило об этом событии в четверг, 4 августа.

Как сообщили нашему радио Азаттык в прокуратуре Акмолинской области, полицейские осуждены по статье «Пытки» уголовного кодекса.

– Умышленное причинение физических и психических страданий должностными лицами с их ведома, с целью получить от пытаемого сведения, в совершении которых он подозревается, совершенные группой лиц по предварительному сговору, – цитирует пресс-секретарь прокурора Акмолинской области Ахмет Балмашев статью уголовного кодекса, по которой осуждены трое полицейских.

По его словам, в декабре 2010 года полицейские Александр Верясов, Арман Найманов и Рустам Шурагулов задержали жителя Кокшетау, подозреваемого в грабеже 300 тысяч тенге (около двух тысяч долларов).

– Они задержали гражданина Острижного и требовали признательные 

Потерпевшему Острижному были нанесены легкие телесные повреждения.

показания о якобы совершенном открытом хищении, грабеже 300 тысяч тенге у гражданки Ильясовой. Согласно судебно-медицинскому заключению, потерпевшему Острижному были нанесены легкие телесные повреждения, – говорит Ахмет Балмашев.

По сведениям областной прокуратуры, первоначально против сотрудников полиции было выдвинуто обвинение в превышении должностных полномочий, позже их действия были переквалифицированы в применение пыток.

По словам пресс-секретаря прокурора Акмолинской области Ахмета Балмашева, приговор пока не вступил в законную силу. У осужденных есть 15 дней для его обжалования.

В управлении внутренних дел Кокшетау комментировать действия своих коллег отказались, ссылаясь на конфиденциальность информации.

– Какую-либо информацию в отношении сотрудников, любого характера, распространять запрещено, даже если это бывшие сотрудники, – говорит Айбек Балгожин, заместитель начальника управления внутренних дел Кокшетау по кадровой работе.

Международные правозащитные организации не раз критиковали правительство Казахстана за слабую работу по борьбе с пытками. Говорилось, что не все жалобы на пытки доходят до суда. В этом году в Казахстане за применение пыток осуждены по крайней мере 12 полицейских и сотрудников тюремной системы.
ИСТОЧНИК:

Радио «Азаттык»

http://rus.azattyq.org/content/kazakhstan_torture_police_pytki_kokshetau/24287066.html
* * *
«Полицейский беспредел»

НАКАЗАН ЗА ПРОСТОТУ?
Аркадий ДЕНИСОВ, «Наша газета» (г.Костанай) 

4 августа 2011 г.

История, которую рассказал с возмущением бывший опер Владимир Ярмолич, не дает мне покоя. Ну нельзя так вот запросто, ради хорошей статистики ломать жизнь совсем еще молодому парню, слишком правильному и простодушному для нынешней сволочной действительности. 

А случилось вот что. 15 декабря прошлого года Роберт Цицман, тогда еще несовершеннолетний учащийся сельхозколледжа, ближе к полуночи возвращался с посиделок в дом в Затобольске, где он жил с матерью. Он предупредил маму, и она заранее открыла калитку. Вошел во двор и увидел там незнакомого крепко пьяного мужика, который заглядывал в окно. Роберт пробовал выяснить, что незнакомцу здесь надо, нарвался на маты и угрозы. Надеяться парню было не на кого. И он предпринял усилия, чтобы выставить непрошеного гостя. Это оказалось непросто. Мужик упирался и махал кулаками, а Роберт не был атлетом. Но все же нахала он выставил, попутно отвесив ему 3-4 тумака в порядке самообороны, закрыл калитку и пошел спать. 

На следующий день дворы обходили работники полиции, опрашивали, не видел ли кто-либо самого мужика. Наверняка он успел потыкаться не в одну калитку и не раз получал от ворот поворот, но среди наших граждан бытует мнение, что лучше с органами не связываться: затаскают на допросы, очные ставки и прочие процедуры. Еще и виноватым сделают или заставят подписать удобную следствию трактовку событий: так что лучше от всех этих дел держаться в стороне, так спокойней. Все ответили - мол, не видели, не слышали, не знаем. И лишь Роберт, не чувствуя за собой никакого греха, честно рассказал о ночном инциденте. А когда следователь попросил добавить к рассказу пинок ногой, не почувствовал подвоха и согласился. А дальше узнал, что тот мужик умер на улице от многочисленных травм головы, внутренних органов, перелома ребер, и все эти подвиги полиция вешает на него. Был суд, на котором Цицмана защищал адвокат, назначенный судом, по сути принявший позицию обвинения. В обвинении появились термины «в действиях обвиняемого усматривается умысел» и «удары он наносил с достаточной силой». Какой умысел мог быть у парня к совершенно незнакомому человеку и кто замерял достаточность силы ударов у весьма субтильного юноши, никогда не посещавшего спортивных секций, ни обвинение, ни судья не удосужились объяснить. Парня отправили в зону на 5 лет. 

Апелляционная коллегия оставила приговор райсуда без изменения, хотя к этому времени Ярмолич провел собственное расследование и нашел свидетелей, которые утверждали, что тот самый пострадавший за час до встречи с Цицманом пил с собутыльниками в общежитии и был ими жестоко избит, в том числе ногами. Свидетели сами пришли на коллегию, но судья выслушивать их отказалась. К делу подключился известный адвокат Геращенко, ходатайство о пересмотре дела направлено им в Верховный суд РК. 

Еще есть надежда на восстановление справедливости в ситуации, в которой парня подвели излишняя доверчивость и простодушие. Ведь скажи Роберт «не видел, не слышал», как это сделали соседи, и не было бы у него никаких проблем, и надо было бы искать истинных виновников смерти пострадавшего. Грозил «висяк», и он кому-то портил отчетность. Грустно и противно, господа.

ИСТОЧНИК:

«Наша газета»

www.ng.kz/modules/newspaper/article.php?numberid=252&storyid=15933
* * *

«Права заключённых и подследственных»

ЧУДЕСА НА СУДЕБНЫХ ВИРАЖАХ

Анастасия МИЛЛЕР, директор Костанайского областного филиала КМБПЧиСЗ 

4 августа 2011 г.

По убеждению осужденного Воробьева, за то, что он обжаловал постановление суда, ему добавили не только срок, но и статьи. Между тем, такое судебное решение смутило даже администрацию учреждения, где Воробьев отбывает наказание…

В Костанайский филиал Казахстанского международного бюро по правам человека и соблюдению законности неоднократно поступали обращения Воробьева Е.С, осужденного судом Восточно-Казахстанской области за убийство к девятнадцати годам лишения свободы. Кроме того, на основании ч.3 ст. 60 УК РК ему присоединили еще год, так что все вместе тянет на двадцать лет, из них первые пять - в тюрьме.

Заключенный, не оспаривая доказанность своей виновности, считает, что приговор должен быть пересмотрен в части срока наказания, и режима отбытия наказания.

В своем очередном обращении в филиал Бюро Воробьев просит разместить его рассказ о «чудесах», творящихся в судах Казахстана и Костанайской области, в ходе пересмотра приговора.

31 марта 2009 года Воробьев был признан виновным в совершении убийства, а в декабре 2009 года вышел закон «О внесение изменений и дополнений в Уголовный, Уголовно-процессуальный и Гражданский процессуальный кодексы РК по вопросам совершенствования судебной системы». В связи с вступлением данного закона в силу, приговор Воробьева подлежал пересмотру. Судебное заседание под председательством судьи Мирзалиева Ж.С. состоялось 29 апреля 2010 года в ГУ «УК 161/12» Департамента УИС по Костанайской области. 

Воробьев отмечает, что в судебном заседании не присутствовал адвокат, хотя в постановлении суда (в вводной части) как участник процесса назван адвокат Токаев Т.Т. Согласно постановлению суда, к осужденному была применена ст. 5 Уголовного кодекса РК (т.е. в связи с принятием нового закона, который улучшает положение осужденного) к нему были применены нормы нового закона. Таким образом суд исключил пункт «совершенное неоднократно», в остальной же части приговор оставлен без изменения. Однако, как отмечает в своем обращении Воробьев, чем его положение было улучшено, он не понял.

Дальше - больше. Не соглашаясь с постановление Аркалыкского городского суда, 7 мая 2010 года осужденный приносит замечания на протокол судебного заседания, а также подает апелляционную жалобу. Слушания по апелляционной жалобе были назначены на 22 июня 2010 года в коллегии по уголовным делам Костанайского областного суда. Но в эту дату слушание не состоялось и было отложено на неопределенный срок. 

7 июля 2010 года в Аркалыкском городском суде состоялось рассмотрение замечаний Воробьева Е.С. на протокол судебного заседания. Воробьев в своем обращении указывает, что данное судебное заседание прошло «по истечению 69 суток (с момента), как было проведено первое судебное заседание, и с протоколом судебного заседания был ознакомлен 25 мая 2010 г., по истечению 19 суток после отправления ходатайства об ознакомлении (хотя, согласно УПК «Такая возможность должна быть предоставлена не позднее следующего дня после заявления ходатайства»).

Именно 7 июля в ходе рассмотрения замечаний на протокол судебного заседания Воробьев познакомился с адвокатом Токаевым. Кроме того, 29 апреля и 7 июля, по утверждению осужденного, он не был заблаговременно информирован о времени судебного заседания, что лишило его возможности подготовиться и встретиться для консультаций с защитником, назначенным судом. 

В результате рассмотрения замечаний суд постановил «…замечание на протокол судебного заседания от 20.04.2010 года по заявлению осужденного Воробьева Евгения Сергеевича о применении и ст. 5 УК РК отклонить».

Апелляционная жалоба была рассмотрена лишь 3 августа 2010 года. Воробьев по данному факту отмечает, «…нарушает ст.406 УПК РК «Сроки рассмотрения дела в апелляционной инстанции», так как первое рассмотрение было назначено на 22.06.2010 и должно было быть рассмотрено не позднее месяца со дня его поступления. Этот срок не был продлен…».

Судья Кусаинова К.Х., рассматривающая жалобу, согласилась с решение суда первой инстанции, не усмотрев нарушений законности. Зато в данном постановлении появились новые интересные детали. 

Костанайский областной суд установил, что «Приговором Восточно-Казахстанского областного суда от 31 марта 2009 года Воробьев Е.С. осужден по ст. 96 ч. 2 п. «н,д» УК РК к 19 годам лишения свободы без конфискации имущества. На основании ст. 60 ч.3 УК РК20 годам лишения свободы, по ст. 179 ч.3 п. «в» УК РК к 12 годам лишения свободы, по ст. 187 ч.2 п. «а» УК РК к 3 годам лишения свободы. На основании ст. 58 ч. 4 УК РК окончательно назначено 21 год лишения свободы с отбытием наказания в исправительной колонии особого режима, первые три года в тюрьме». «За что мне был добавлен срок лишения свободы и добавлены ст. 179ч.3 п «в», 187 ч.2 п. «а», 58ч.4 УК РК. За то, что обжаловал постановление коллеги судьи! Рассматривалась ли вообще моя жалоба?», - пишет в своем обращении заключенный. Тем временем, такое решение смутило даже тюремную администрацию, когда заключенный должен быть переведен с тюремного режима. По этой причине был направлен запрос в Костанайский областной суд. 

17 ноября 2010 года судья Кусаинова К.Х. выносит постановление об устранении ошибки в постановлении суда, где отмечает: в постановлении Костанайского областного суда от 3 августа 2010 года допущена описка, суд «неправильно указал окончательный срок». Судья постановила «Внести исправления в описательно-мотивировочную часть постановления Костанайского областного суда от 03 августа 2010 года в отношении Воробьева Евгения Сергеевича, вместо слов «21 год лишения свободы, первые три года в тюрьме» - 20 (двадцать) лет лишения свободы, с отбытием первых 5 лет тюрьме». И ни слова о том, что необходимо исключить статьи о разбое и умышленном уничтожении чужого имущества, которые вдруг появились в постановлении.

Самое интересное, что ни на одну из жалоб, поданных заключенным в прокуратуру, реакции не последовало, нарушений законности не установлено, а Верховный суд сообщил, что прекратит с Воробьевым переписку, так как он неоднократно уже обращался в суд по одному и тому же вопросу, хотя каждый раз осужденный приводил новые доводы. Одно уже, что в ходе рассмотрения апелляционной жалобы в деле появились новые статьи и новые обвинения, предусматривает пересмотр жалобы.

* * *

«Права ребёнка»
ФИНПОЛ РЕБЕНКА НЕ ОБИДИТ?
Надежда КОВАЛЬСКАЯ, «Наша газета» (г.Костанай) 

4 августа 2011 г.
Сотрудников ДБЭКП по Костанайской области судят за то, что они отобрали у сироты дом.
Мало хорошего видела в жизни 13-летняя воспитанница детского дома Анастасия Б. В возрасте 6 лет она осталась без мамы, за ней умер отец. А в прошлом году сирота лишилась и дома, доставшегося ей в наследство от родителей. В его незаконной продаже обвиняются скандально известный экс-финансовый полицейский Андрей Мухеев, его подчиненный Ильдар Мухамедзянов и их товарищ без погон Валентин Ясинский. 

Мухеев стал «популярным» благодаря грандиозному скандалу, который произошел в прошлом году. Он обвинялся в подлоге взятки сотруднику лисаковской дорожной полиции. Тогда начальника отдела ДБЭКП по Костанайской области признали виновным в фальсификации и посадили на 5 лет. Однако когда Андрей Мухеев уже отбывал наказание в местах не столь отдаленных, в результате прокурорской проверки неожиданно всплыло еще одно темное дело, бросающее тень на репутацию майора. На этот раз жертвой финполовцев стала 13-летняя воспитанница детского дома. 

Мухеев, Мухамедзянов и Ясинский обвиняются по статье 177 ч. 3 п. б (мошенничество, совершенное в крупном размере). Согласно материалам дела, продать дом Анастасии Б. подсудимые решили в 2009 году. Землянка на втором Костанае была легкой добычей. Ее хозяева умерли, их единственная дочь находилась в детском доме. Кроме того, жилье не прошло перерегистрацию в департаменте юстиции. 

План был прост до неприличия. Воспользовавшись тем, что по закону на не прошедший приватизацию дом может претендовать его бывший хозяин, Мухеев, Мухамедзянов и Ясинский отыскали Елену Раибову, которая владела домом еще до родителей сироты. Угрозами заставили ее помочь им в продаже. Покупатели нашлись быстро - дом финполовцы продали за 1 500 000 тенге, а деньги оставили себе. Подсудимые провернули все таким образом, что новоиспеченные хозяева даже не догадывались, что здесь что-то нечисто. Сейчас они выступают в суде в качестве потерпевших. 

 - Нам с супругом было необходимо жилье, - дала показания потерпевшая Ляззат Ахметова. - Мы дали объявление в газету и нам позвонил Валентин Ясинский. Сказал, что жилье принадлежало его двоюродному брату, который умер и не успел переоформить дом, поэтому числится он на его прежнем владельце Елене Раибовой. Ясинский познакомил меня с ней. Она, кстати, пыталась отговорить нас от покупки: «Зачем вам эта землянка?» Жилье и вправду было в ужасном состоянии, но нам это было не так важно - мы собирались во дворе этого дома строить новый. К тому моменту как мы приходили осматривать землю, в землянке жил сам Ясинский. Это подтвердили и соседи. Все дела мы вели с Ясинским, однако Мухеева я тоже видела - у нотариуса. Полгода мы прожили в доме безо всяких проблем. За это время приходил участковый, но никаких вопросов по поводу дома не задавал. 

 Вокруг жилья разгорались нешуточные страсти, и в январе этого года он неожиданно... сгорел. Причину пожара так и не установили, во время происшествия хозяев дома не было. Сейчас от землянки остались лишь обгоревшие стены. Вместе со всем имуществом сгорели и документы на «жилье раздора». 

 - Каждый год органы опеки справлялись о сохранности дома, - сообщила представитель органов опеки Янина Немченко. - В 2010 году мы вдруг узнали, что дом уже не закреплен за нашей воспитанницей. А когда приехала его осмотреть, он уже сгорел. Поэтому я прошу подсудимых возместить 1 500 000 тенге Анастасии. 

 Однако судья суда № 2 города Костаная Нурсеит Абдиров предложил представителю потерпевшей увеличить исковые требования. 

 - За эти деньги можно разве что забор поставить, - высказал он свою точку зрения. - А чтобы восстановить дом, потребуется гораздо больше. 

Сами же подсудимые ничего выплачивать не собираются. Вину из них признал лишь Ясинский, Мухеев и Мухамедзянов твердо стоят на своем:  ничего подобного они не совершали. Кроме того, в суде они вели себя по-профессиональному жестко - устроили потерпевшей Ляззат Ахметовой настоящий перекрестный допрос. Кроме того, Мухеев просил признать процедуру его опознания недействительной. 

 - Ахметовой показали мою фотографию, которая была сделана с помощью фотошопа, - возмутился подсудимый. - Полицейские взяли мою фотографию в форме и «пририсовали» мне гражданскую одежду, которой у меня и в помине нет. 

 Свою версию произошедшего подсудимые еще не озвучили, их будут допрашивать после потерпевших и свидетелей.

ИСТОЧНИК:

«Наша газета»

www.ng.kz/modules/newspaper/article.php?numberid=252&storyid=
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ПОЛНЫЙ АБЗАЦ!
И ПУСТЬ МОЯ ЖИЗНЬ ГОРИТ СИНИМ ПЛАМЕНЕМ
Павел КОЧЕТКОВ, директор Западно-Казахстанского областного филиала КМБПЧиСЗ
2 августа 2011 г.

1 августа 2011года в Западно-Казахстанский филиал Казахстанского международного бюро по правам человека пришел бывший воспитанник детского дома Пуздриков Александр с письменным обращением в виде «Открытое заявление» на имя Президента Республики Казахстан и в адрес нашего филиала. В тексте заявления указывается, что 28 июля 2011 года он получил от исполняющего обязанности руководителя аппарата акима ЗКО Карагойшина официальный ответ, в котором сообщалось о том, что ему отказано в получении какого-либо жилья.

В это же время Пуздрикова А. «искали четыре дня» полицейские для того, чтобы вручить повестку в суд по делу, связанному с якобы нарушением исполнения наказания во время нахождения на условно-досрочном освобождении. Сам заявитель считает, что его преследуют полицейские в связи с его попытками добиться получения жилья в акимате Уральска и таким образом от него чиновники хотят попросту избавиться.

Осенью прошлого года аким города Уральска обещал бывшему детдомовцу жилище, но слова своего не сдержал. В письме Александра также указывается, что в настоящее время он живет на скамейке возле акимата города. И далее в своем письме Пуздриков сообщает: у него другого выхода как совершить акт самосожжения.

Ранее Александр уже обращался в филиал правозащитной организации по поводу преследования со стороны полицейских (видимо, не без участия сотрудников акимата). По его заявлению мы обращались в областную прокуратуру с просьбой принять меры прокурорского реагирования. 

В частности как, следовало пояснений заявителя 6 января 2011 года, примерно в 14 часов 30 минут, он был приглашен в отдел внутренней политики акимата города Уральска по вопросу решения жилищного вопроса. Однако каких-либо конкретных предложений по решению жилищного вопроса от В.Юртаевой, заместителя начальника отдела внутренней политики акимата города Уральска он так и не получил. После этого Александр проинформировал Юртаеву, что будет вынужден в таком случае выйти на пикетирование акимата в знак протеста в связи с невыполнением обещаний акима города по предоставлению ему жилья, и покинул здание акимата.

Сразу же после того как Александр вышел из здания акимата, его стали преследовать неизвестные лица в гражданской одежде. Догнав его, один из них завернул Александру руки за спину, и, применяя болевой прием, нагнул Пуздрикова А. к земле. Второе лицо в гражданской одежде якобы стал «обыскивать» карманы его верхней одежды, при этом неизвестный вложил заявителю что-то карман. Надо отметить, что неизвестные проделывали свои действия молча. Сразу после «личного обыска» к ним подъехала автомашина марки «ВАЗ», из которой вышли четверо: двое в полицейской форме, которые, не предъявляя служебных удостоверений, назвались сотрудниками отдела по борьбе с незаконным оборотом наркотических веществ и двое лиц в гражданской одежде.

При этом первые двое в гражданском продолжали удерживать руки Александра за спиной, а один из полицейских в форме достал из его кармана пластиковый прозрачный пакет с большим количеством белого порошка. В это время двое гражданских лиц вышли из этой же автомашины и представились «понятыми». После этого полицейские, применяя физическую силу, посадили Пуздрикова в автомашину и один из полицейских сказал: такое количество наркотических веществ «потянет на очень большой срок, лет на двадцать». После этого полицейский заявил: «или мы сейчас едем в управление полиции и заводим уголовное дело или ты добровольно ложишься в психиатрическую больницу». 

Пуздриков, понимая безвыходность ситуации, был вынужден согласиться лечь в психиатрическую больницу. Полицейские доставили его на автомашине в ГУ «Центр психического здоровья» областного Управления здравоохранения и сопроводили до приемного покоя, при этом оставаясь за дверью и наблюдая за происходящим, а также контролируя возможный уход из лечебного учреждения доставленного. В приемном покое дежурный врач взял с него подписку о добровольной госпитализации. После чего полицейские удалились, а Пуздрикова поместили в первое отделения психиатрической больницы для буйных больных. 

14 января 2011 года комиссия признала его психически здоровым и он был освобожден без всяких предварительных условий. За время нахождения в психиатрической больницы Пуздриков дважды прошел комиссионное обследование специалистами города и области и был признан психически здоровым человеком. При этом, он в своем объяснении указывает, что он никогда не употреблял наркотических веществ, не стоит на учете в наркологическом центре, а пакет с белым веществом ему подбросили лица в гражданской одежде, как он полагает, это были тоже сотрудники полиции.

Тогда по данному обращению никаких «мер реагирования» не было принято... 

А 1 августа 2011 года, примерно в 11 часов 30 минут, Александр облил себя бензином на площади им. Абая, между областным и городским акиматами, но поджечь себя не успел: у него отобрали зажигалку. В настоящее время Александр задержан сотрудниками полиции и водворен в ИВС города Уральска. Якобы за сопротивление полиции.
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